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VERÓNICA DÍAZ, SE LLEVA LOS 
HONORES.

Bien respaldada se vio la 
d e l e g a d a  d e  l o s 

Programas para el 
D e s a r r o l l o , 
VERÓNICA DÍAZ 
ROBLES, por su 
jefa, la secretaria 
d e l  B i e n e s t a r, 
A R I A D N A 
MONTIEL REYES, 

aye r  que  v ino  a 
Zacatecas  a  t raer 

buenas  not ic ias .  E l 
hecho de que la calificara 

como la mejor delegada tras considerarla 
trabajadora y operativa, y porque 
siempre está en la gestión en favor del 
estado, la pone en una vara muy alta 
para cualquier otro funcionario federal 
en la entidad, con todo y que sabemos 
que luego ese tipo de mensajes suelen 
ser solo discurso, en esta ocasión, es 
un franco mensaje de que a VERO, el 
presi sí la quiere y VERO anda contenta 
por eso…

DAVID MONREAL CONCRETA LA 
PENSIÓN UNIVERSAL.
Y esas buenas noticias que trajo la 
secretaria federal le cayeron de perlas 
al gobernador DAVID MONREAL, 
porque lo que había anunciado desde 
hace meses que se estaba concretando 
poco a poco, es la pensión universal 

para  la s  per sonas  con 
discapacidad de hasta 

2 9  a ñ o s  y  d e  u n 
padrón de 13 mil 
benef iciarios, se 
incrementó a 53 
mil; una cantidad 
no menor que da 
t r anqu i l idad  a l 
Ejecutivo estatal 

en cuanto a apoyos 
a es te sec tor tan 

vulnerable y para ello 
s e  d e s t i n a r á n  6 0 0 

millones de pesos, aportados 
por ambos gobiernos, estatal y Federal. 
A eso se le suma la construcción de los 
Bancos del Bienestar, 32 proyectados 
para la entidad, de los cuales ya están 
en operación 20. El góber anda contento 
por eso…

SE LIMAN ASPEREZAS ENTRE 
MARTÍNEZ PARDO Y AGREMIADOS.
La jornada de votación para la validación 
del Contrato Colectivo de Trabajo del 
SPAUAZ marca un parteaguas en la 
relación entre la dirigencia sindical, 
encabezada por JOSÉ JUAN MARTÍNEZ 
PARDO, y sus agremiados, que ha 
estado radicalizados: unos a su favor 
y otros en su contra. Pero al final, el 
resultado evidencia que hay acuerdo 

entre los docentes universitarios porque 
con una abrumadora mayoría se aprobó, 
se legitimó pues, el contrato que rige 
su relación laboral con la rectoría. El 
rector RUBÉN IBARRA REYES externó 
su reconocimiento y total respeto a la 
l a b o r  s i n d i c a l  d e  d o c e n t e s  y 
trabajadores. El rector también anda 
contento por eso…

ARMANDO JUÁREZ LLEGA A LA 
LEGISLATURA.
El diputado migrante SERGIO ORTEGA 
RODRÍGUEZ tenía varios proyectos en 
puerta para realizar con la comunidad 
de paisanos en Estados Unidos, atento 
a escuchar inquietudes e ideas cuando 
de manera repentina sobrevino su 
muerte, dejando inquietud y zozobra, 
no solo en su familia, si no en su trabajo, 
en la Legislatura local, donde se tendrían 
que retomar actividades. Así, debió 
asumir la encomienda, su suplente 
ARMANDO JUÁREZ GONZÁLEZ, otro 
migrante que no se ha olvidado de su 
tierra, amigo de SERGIO, con quien 
pujó por hacer oír a la comunidad 
migrante de California y quien aceptó, 
solo por no dejar, que lo incluyeran en 
la planilla de Morena para un espacio 
de acción afirmativa, en este caso 
asignada a los migrantes. Entre la 
inevitable tristeza está ARMANDO, 
quien está preocupado por el reto, pero 
también anda contento por eso…

Ó S C A R  H U I T R A D O ,  G A N A 
RECONOCIMIENTO NACIONAL.
En Zacatecas, la comunidad de los 
cronistas deportivos están de plácemes 
porque un zacatecano obtuvo una 
distinción nacional con el Premio Ángel 
Fernández al periodismo deportivo, 
otorgado por la Federación Mexicana 
de Cronistas Deportivos. Es un joven 
talentoso que no solo sabe del deporte 
desde el punto de vista deportivo, sino 
que también es un atleta que ha sabido 
poner en alto el nombre de su entidad 
y su país  en jus tas  nacionales  e 
internacionales. ÓSCAR y nosotros 
estamos contentos por eso…

LA 
ENREDADERA

¿QUIÉN LA 
REGARÁ HOY?

Comentarios, chismecillos, aclaraciones o reclamos escríbeme a ramonaverde08@gmail.com



         ecodiariozacatecas      EDITORIAL        03Jueves 10 de noviembre de 2022

Ecodiario es un medio digital, de publicación diaria 
por medio de archivos PDF, que se distribuye de 
manera gratuita mediante diversas plataformas 
y redes sociales. Responsable de la edición: 
Tanya Ortíz. Se edita en avenida Cerro San 
Simón, local 126, Guadalupe, Zacatecas. Permiso 
correspondiente en trámite.
Prohibida la reproducción total o parcial de los 
contenidos de este diario sin previa autorización del 
responsable de la edición y siempre que se haga con 
fines educativos. Contacto editorial: 492 130 2314. 
También puede comunicarse al correo: 
ecodiario.boletines@gmail.com 
Contacto ventas: 
492 113 1730.
Edición 1416 año 4. Guadalupe, Zacatecas, 
a 10 de noviembre de 2022. 

DIRECTOR FUNDADOR

Víctor Armas 

Tanya Ortiz

- Mire de cuanto llega 
el recibo de luz...

PLAZA BICENTENARIO, 
LISTA PARA NAVIDAD

ZACATECAS, ZAC.-EN LA PLAZA BI-
CENTENARIO, EL DESBORDE DE CO-
MERCIOS ESTABLECIDOS, FUERA DE 
SUS ESTABLECIMIENTOS SE PREPARA 
PARA LA PRÓXIMA TEMPORADA NA-
VIDEÑA 2022, UNA DE LAS MÁS CA-
RAS EN LA HISTORIA INFLACIONARIA 
DEL PAÍS..

TEXTO Y FOTOS: GABRIEL RODRÍGUEZ 

DIRECTORA 
GENERAL

PLATAFORMAS
DIGITALES

DISEÑO 
EDITORIAL

VICTORIA ULLOA

Mariana Castillo

REPORTEROS

Cecilia Palacios
Jesús Castro

Gabriel Rodríguez

JEFA DE 
INFORMACIÓN

DARA V.

EDITORA
Rocío Pedroza 

Ximena Rodríguez

EDITOR

ADMINISTRACIÓN Y COBRANZA

Oscar Huitrado

MONSERRAT RIVAS



04       ECODIARIO    ecodiariozacatecas   Jueves 10 de noviembre de 2022



GUADALUPE, ZAC.- David Monreal 
Ávila anunció una gran cruzada en el 
sistema educativo estatal, donde 
aseguró que logrará cambiar las co-
sas para dignificar la educación.

Refrendó que apoyará al muni-
cipio ya que está pasando por mo-
mentos complicados, debido a los 
malos manejos que ha tenido, “le han 
hecho mucho mal, los malos políticos 
le hicieron mucho daño y hoy se es-
tán viviendo las consecuencias. 
Quiero decirle al Presidente Munici-
pal que cuenta con todo el respaldo 
y el apoyo del Gobernador para re-
solver los problemas de este muni-
cipio de Guadalupe.

En la entrega de los Apoyos Edu-
cativos para el Bienestar, el manda-
tario estatal acreditó el compromiso 
que tiene con la educación en Zaca-
tecas, “soy un convencido que lo me-
jor que podemos hacer, que podemos 
heredar, legar, es la educación; cual-
quier esfuerzo se vería pequeño fren-
te a la grandeza, frente al orgullo que 
nos pueden dar muchos de estos 
niños, de estas niñas; por eso, estoy 
empeñado en robustecer la educa-

ZACATECAS, ZAC.- El titular de Tu-
rismo en el Estado, Le Roy Barra-
gán Ocampo, confirmó que luego 
de realizados todos los eventos 
anteriores, “al Instituto Zacateca-
no de Cultura (IZC) no le quedaron 
recursos para la realización del 
Festival de Teatro de Calle en su 
edición 2022”.

Barragán Ocampo añadió que 
“al haberse realizado los progra-

ZACATECAS, ZAC.- A unas horas 
de que Adán Augusto López, titu-
lar de la Secretaría de Goberna-
ción (Segob) pise suelto zacate-
cano para cabildear la aprobación 
de las Reformas Constitucionales 
en Materia de Guardia Nacional y 
que amplía la permanencia del 
Ejército en las calles para labores 
de seguridad pública hasta 2028, 
en el seno de la Sexagésima Cuar-
ta Legislatura se leyó el dictamen 
que se espera sea discutido en la 
Sesión Ordinaria de este jueves.

Fue el diputado independiente 
José Luis Figueroa Rangel quien 
leyó el dictamen de la minuta que 
pretende reformar en lo local el 
artículo 5 transitorio del Decreto 
por el que se reforman, adicionan 
y derogan diversas disposiciones 
de la Constitución P en materia 
de Guardia Nacional, y que fue re-
cibido por los diputados el pasado 
26 de octubre y que con la visita 
del secretario de Gobernación pre-
tende que Zacatecas apruebe di-
cha reforma, aún y cuando ya fue 
avalada por 17 Congresos locales 
para su entrada en vigor en el te-
rritorio Nacional.

Luego de que la semana pa-
sada la comparecencia de Augus-
to López fuera cancelada por el 
luto que revistió la sesión y el am-
biente legislativo, debido al dece-
so repentino del diputado migran-
te Sergio Ortega Rodríguez, la 
visita del “segundo al mando” 

GUADALUPE, ZAC.- Luego de ase-
verar que, hasta el actual mes de 
noviembre, en el Gobierno Muni-
cipal se encuentran cubiertos pa-
gos en nómina al personal por 34 
millones de pesos, el alcalde Julio 
César Chávez Padilla destacó que 
en diciembre habría que erogar 
52 millones de pesos más sin in-
cluir aguinaldos, primas vacacio-
nales, días económicos y bonos, 
además de Seguridad Social e im-
puestos al Servicio de Adminis-
tración Tributaria (SAT).

Chávez Padilla destacó que, 
de la primera quincena de diciem-
bre, se adelantaron ya al menos 
los primeros 12 millones de pesos 
y que se espera, de acuerdo con 
sus previsiones, que todos esos 
gastos por nómina más todos los 

ECODIARIO

GABRIEL RODRÍGUEZ

TEXTO Y FOTO: MARIEL DÁVILA

TEXTO Y FOTO: GABRIEL RODRÍGUEZ

CUBIERTAS, OBLIGACIONES CON 
TRABAJADORES DE GUADALUPE: JCCP

PRESENTAN DICTAMEN PARA 
DISCUTIR PLAN DE SEGURIDAD 
DE AMLO
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LLEVA DAVID MONREAL 
APOYOS A ESCUELAS DE 
GUADALUPE

NO HUBO RECURSOS PARA TEATRO DE CALLE, CONFIRMA ROY BARRAGÁN
mas de la Feria Nacional de Zaca-
tecas (Fenaza) y poco antes del 
Festival Cultural y el Nacional Cha-
rro con posterioridad, práctica-
mente con ello al IZC se le agota-
ron los fondos aun cuando lo 
correcto hubiera sido desarrollar 
todos los festivales programados”.

El funcionario añadió que, pese 
a ello, se pretende retomar el Tea-
tro de Calle a partir de 2023 y me-
jorar todo lo relacionado con el 
desarrollo del mismo pero no nada 

más eso, “sino también mejorar 
el del Folclor, el de Cultura y el de 
Teatro y el de jazz con mayores 
inversiones”, dijo.

Sostuvo en ese sentido que 
los recursos se le agotaron al Ins-
tituto pero que resta realizar el 
Festival de Navidad este fin de año.

Consciente de que en el año 
2004 el Festival de Teatro de Ca-
lle se creó por decreto guberna-
tivo de Ricardo Monreal, aproba-
d o  e n  s u  m o m e n t o  p o r  l a 

entonces legislatura de la entidad 
para que tuviera permanencia, 
Roy Barragán destacó que “se 
trata de eventos, de cualquier 
manera sujetos a presupuesto 
por lo que en 2023 lo haremos 
de talla internacional”.

Y aunque hubiera pérdidas 
ante dicha suspensión, sostuvo 
que éstas se intentan equilibrar 
pero estuvo de acuerdo con la 
aseveración del presidente de la 
Asociación de Hoteles y Moteles 

de Zacatecas (AHyMZ) Raúl Mu-
ñoz del Cojo, en el sentido de que 
a esa asociación, como gremio, 
“el Teatro de Calle no les reporta 
ganancias”.

“Tiene razón, porque la gente 
que viene al Teatro de Calle pre-
fiere hospedarse en el centro para 
estar cerca de donde se desarro-
llan esas actividades como em-
blema del patrimonio cultural de 
la humanidad lo mismo que en el 
caso del Festival del Folclor”.

demás servicios, “queden plena-
mente cubiertos hasta el 31 de 
diciembre de 2022”.

El alcalde dijo que a esa canti-
dad habría que añadir 40 millones 
de pesos más antes de que se ter-
mine 2022 en diversos rubros.

“Pero nuestra responsabilidad 
no es nada más con esos casi 2 
mil trabajadores sino además con 
211 mil habitantes, por lo que se 
adelantaron ya los pagos por ser-
vicio eléctrico de las calles ante la 
Comisión Federal de Electricidad 
(CFE) y la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua) que, de no haber 
sido realizados a tiempo, se nos 
habrían recortado esos servicios”.

Por todo ello adelantó: “Todo 
esto nos da un proceso de libera-
ción de pagos hasta el próximo 31 
de diciembre del presente año in-
cluidos todos los pagos citados”.

como llamaron los diputados al 
secretario de Gobernación, se re 
agendó para este jueves en pun-
to de las 12 del mediodía, en lo que 
se prevé será una sesión con pos-
turas polarizadas entre la oposi-
ción y el bloque oficial de Morena 
y aliados que han adelantado vo-
tarán en positivo dicha reforma.

En una amplia explicación y 
ejemplificación de casos de éxito 
en otros países, el legislador de-
talló que la reforma contempla 
que, durante los nueve años si-
guientes a la entrada en vigor del 
presente del decreto, en tanto la 
Guardia Nacional desarrolla su es-
tructura, capacidades e implan-
tación territorial, el Presidente de 
la República podrá disponer de la 
Fuerza Armada permanente en 
tareas de seguridad pública. 

Señaló que, conforme a los 
términos planteados por la Su-
prema Corte de Justicia de la Na-
ción (SCJN), esa participación de-

berá ser, “extraordinaria, de tal 
manera que se acredite la abso-
luta necesidad, que sea temporal 
y solicitada de forma expresa y 
justificada por la autoridad civil, 
regulada, para que cumpla con 
estricto apego al orden jurídico 
previsto en esta Constitución, en 
las leyes que de ella emanen y los 
tratados internaciones que estén 
de acuerdo con la misma”.

Figuera Rangel aseguró que la 
presencia y uso de las fuerzas ar-
madas en las tareas que se dis-
pongan será fiscalizada, de mane-
ra que exista la constante revisión 
o supervisión del funcionamiento 
institucional a través de la rendi-
ción de cuentas, además de su-
bordinada y complementaria, de 
forma tal que las labores de apoyo 
que la Fuerza Armada preste a las 
instituciones de seguridad pública 
solo pueden realizarse en su auxi-
lio o complemento, y se encuen-
tren fundadas y motivadas.

ción pública del estado.
El gobernador dio a conocer el 

programa de los uniformes escolares, 
en el que para este ciclo escolar se 
hicieron dos modalidades, la primera 
es la entrega física en dos tonalida-
des, y se está entregando en las co-
munidades y en los municipios dis-
tantes, donde es más difícil que se 
compre el uniforme, y la otra moda-
lidad es la que se lleva a las cabece-
ras municipales de Guadalupe, Zaca-
tecas y Fresnillo, que se tasó en un 
valor comercial de 500 pesos por 
uniforme, que es lo que van a recibir 
todos los niños.

En los eventos se entregaron mo-
chilas para el 100 por ciento de los 
niños. Además, se repartieron recur-
sos por la cantidad de 1 millón 744 
mil 416.48 pesos; distribuidos en 811 
mil 494.38 pesos a la escuela prima-
ria Lázaro Cárdenas y 932 mil 922.10 
pesos para la escuela primaria Víctor 
Rosales.

Se hizo un reconocimiento a los 
mejores promedios de la escuela pri-
maria Lázaro Cárdenas, Jonathan 
Saíd Davila Ramírez, alumno del quin-
to grado; y la alumna Yazmín Elizabeth 
Maldonado Moreno, de cuarto grado.
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LLEGA A ZACATECAS CARAVANA “TRANSFORMANDO COMUNIDADES”

LANZAN CONVOCATORIA AL 
“RECONOCIMIENTO ESTATAL 
A LA INCLUSIÓN 2022”

GUADALUPE, ZAC.- Normalistas, 
docentes, investigadores y au-
toridades educativas en el Esta-
do dieron la bienvenida en Zaca-
tecas a la Caravana de la Nueva 
Escuela Mexicana: Transforman-
do comunidades, un programa 
del Gobierno de México que trae 
consigo la impartición de talleres 
enfocados a la implementación 
del nuevo plan de estudios para 
Educación Básica.

Tras dar la bienvenida a los 
asistentes, la secretaria de Edu-
cación, Maribel Villalpando Haro, 
aseguró que David Monreal Ávila 
se encuentra agradecido de que 
Zacatecas haya sido considera-
do como uno de los primeros 10 
estados para ser visitados por la 
Caravana, donde los docentes 
zacatecanos compartirán expe-

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- Al encabezar 
la entrega de más de 40 mil tar-
jetas, la secretaria de Bienestar, 
Ariadna Montiel Reyes, reconoció 
el compromiso del gobernador 
David Monreal Ávila para sumarse 
a la iniciativa de AMLO y aportar 
el 50 por ciento de los recursos 
que hicieron posible la universa-
lidad de la Pensión para Personas 
con Discapacidad en el Estado.

En Zacatecas, se entregan 
40 mil 293 tarjetas, a personas 
de 30 a 64 años, a esta cantidad 
se suman los 13 mil 324 dere-
chohabientes de 0 a 29 años que 
reciben 2 mil 800 pesos bimes-
trales durante este año. Para 
esta ampliación se requirió la in-
versión de 394 millones 871 mil 
400 pesos, aportados a partes 
iguales por el Gobierno de Méxi-
co y el de Zacatecas, con lo que 
el total anual alcanza 623 millo-
nes 889 mil pesos, se informó 
en un comunicado.

El gobernador subrayó que, 
en su interés por robustecer la 
política social que atiende a los 
grupos que más lo necesitan, a 
través de las pensiones para el 
Bienestar, que, en Zacatecas se 
garantizará la atención a las per-
sonas con discapacidad, al do-

ZACATECAS, ZAC.- El Gobierno 
del Estado, que encabeza David 
Monreal Ávila, a través del Insti-
tuto para la Atención e Inclusión 
de las Personas con Discapaci-
dad, lanzó la Convocatoria al Re-
conocimiento Estatal a la Inclu-
sión 2022.

Esta convocatoria pretende 
visibilizar y enaltecer a las per-
sonas con discapacidad e insti-
tuciones que se hayan destaca-
do en cualquier noble actividad, 
se informó en un comunicado.

La titular del Instituto, Miriam 
García Zamora, a nombre de Da-
vid Monreal Ávila, señaló que esta 

ECODIARIO
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BENEFICIAN A 40 MIL 293 
PERSONAS CON DISCAPACIDAD 

convocatoria tienen la finalidad 
de visibilizar y generar empatía 
con las personas con discapaci-
dad, y así premiar el esfuerzo y 
compromiso tanto de ellas como 
de instituciones por su labor en 
pro de este sector.

Las personas con discapaci-
dad, que deseen participar, ten-
drán que presentar currículum 
de trayectoria; las instituciones 
deberán presentar carta descrip-
tiva, incluyendo objetivo, misión, 
visión y actividades realizadas a 
favor de este sector.

La fecha límite de recepción 
de documentos será el lunes 28 
de noviembre; se recibirán ex-
clusivamente en las oficinas del 

Instituto para la Atención e Inclu-
sión de las Personas con Disca-
pacidad, ubicado en Circuito Ce-
r r o  d e l  G a t o  S / N ,  C i u d a d 
Administrativa, Edificio K, Nivel 2, 
Código Postal 98160, Zacatecas.

La premiación, con reconoci-
miento y medalla de plata a los 
ganadores, se realizará el 3 de 
diciembre, Día Internacional de 
las Personas con Discapacidad.

Para mayor información, vi-
sitar la web inclusion.zacatecas.
gob.mx, donde se encontrará la 
convocatoria completa; también 
puedes comunicarte al teléfono 
4924915088 y 89, o al correo 
electrónico inclusion@zacatecas.
gob.mx.

tarles de aparatos funcionales y 
vigilar que cuenten con ellos cada 
vez que los necesiten.

“En los cinco años que me res-
tan, me voy a encargar que tengan 
esa garantía de atención en un 

asunto de justicia para ustedes, 
afirmó.

Asimismo, se refirió a la Pen-
sión para Personas con Discapa-
cidad como un programa que, por 
su relevancia, seguramente será 

propuesto por el presidente de 
México para elevarlo a rango cons-
titucional, como ocurrió con la 
pensión para adultos mayores.

La armonía con la que trabajan 
el Gobierno Estatal y Federal en 

Zacatecas, ha permitido llevar 
bienestar a todos los sectores pro-
ductivos con una inversión social 
superior a 10 mil millones de pe-
sos, a través de distintos apoyos, 
subrayó el mandatario.

La delegada de Programas del 
Bienestar en la entidad, Verónica 
Díaz Robles, explicó que, la entre-
ga de las tarjetas continuará du-
rante las próximas semanas en 
todo el territorio estatal para ha-
cer posible esta cobertura uni-
versal a favor de las personas con 
discapacidad de 30 a 64 años 
reciban 16 mil 800 pesos, por los 
meses de enero a diciembre, ya 
que el pago a las personas de cero 
a 29 años ya se realizó. En meses 
posteriores, desde los cero a los 
64 años, recibirán su apoyo cada 
bimestre. 

Mientras que Montiel Reyes 
relató que, para llegar a la disper-
sión de estos recursos, hubo un 
proceso que incluyó la constitu-
ción de un Fideicomiso para el 
Bienestar, donde se depositan los 
recursos del Gobierno de México 
y de las entidades federativas que 
participan; así como los trámites 
respectivos ante la Secretaría de 
Hacienda y la adquisición de las 
tarjetas, que se retrasó debido a 
la escasez de chips en el mercado 
internacional.

riencias y adquirirán enseñanzas 
a desempeñar en sus espacios 
educativos.

En representación de la titular 
de Educación Pública, Leticia Ra-
mírez Anaya, asistió el director 
general de Materiales Educativos 
de la SEP, Marx Arriaga Navarro, 
quien agradeció al Gobierno de 
Zacatecas por las facilidades para 
que la Caravana llegara a esta en-
tidad, así como por generar los 
espacios donde se puedan discu-
tir los nuevos planes y programas 
de la Nueva Escuela Mexicana. 

Ante cerca de 2 mil asistentes, 
entre estudiantes normalistas, 
catedráticos de las escuelas for-
madoras de docentes, Asesores 
Técnicos Pedagógicos (ATP), do-
centes y directivos, Arriaga Na-
varro explicó que la Nueva Escue-
la Mexicana es una polít ica 
educativa que busca fomentar la 

equidad y la excelencia en la edu-
cación para sentar las bases de 
un sistema educativo incluyente 
e intercultural.

La subsecretaria Académica, 
María de las Nieves Hernández 
Ramírez, se dijo orgullosa de estar 
frente a quienes hacen posible 
que la educación cambie, "las 
maestras y maestros entregan 
todo su amor y compromiso en 
la formación de nuestros niños".

Los docentes recibirán una 
serie de talleres diseñados para 
acompañar el análisis de los pro-
gramas de estudio para la Edu-
cación Básica de la Nueva Escue-
la Mexicana.

Mario Chávez Campos, direc-
tor general de Educación Superior 
para el Magisterio, fue el encar-
gado de dictar el Taller para Rei-
maginar Juntos nuestros Libros 
de Texto Gratuitos Mexicanos. 
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INGRESA MARIANA TERÁN 
A LA ACADEMIA MEXICANA 
DE LA HISTORIA

LEVANTAN PARO EN COBAEZ

ZACATECAS, ZAC.- De las 8 de la 
mañana a las 6 de la tarde se rea-
lizaron las votaciones para legitimar 
el contrato colectivo de los agre-
miados al Sindicato de Personal 
Académico de la Universidad Au-
tónoma de Zacatecas (SPAUAZ).

Lo anterior ya que en el año 
2019 se modificaron las disposi-
ciones laborales en el país, por lo 
que los sindicatos antes del 2023 
deberían legitimar los contratos 
colectivos de sus agremiados.

Una vez que la votación con-
cluyó, se inició con el conteo de 

ZACATECAS, ZAC.- La destacada 
docente investigadora de la Uni-
versidad Autónoma de Zacatecas 
(UAZ), Mariana Terán Fuentes, 
tuvo su ceremonia solemne de 
ingreso a la Academia Mexicana 
de la Historia como académica 
corresponsal nacional en Zacate-
cas, quien leyó su discurso de in-
greso titulado: “Hombres de luces, 
razón y talento. Carlos María de 
Bustamante y sus lazos con Zaca-
tecas”, al cual dio respuesta la Aca-
démica de Número Josefina Zo-
raida Vázquez y Vera, profesora 
escrita de El Colegio de México e 
investigadora nacional emérita 
del Sistema Nacional de Investi-
gadores (SNI).

Su ingreso a esta importante 
Academia, se debe a sus grandes 
aportaciones sobre el estudio de 
las formas de gobierno, en parti-
cular al establecimiento de la pri-

ZACATECAS, ZAC.- El Sindicato 
Único de Personal Académico del 
Colegio de Bachilleres de Zaca-
tecas (Supdacobaez) levantó el 
paro que mantuvo en últimos 
días, tras firmar, cerca de la me-
dia noche, un acuerdo con la di-
rección general. 

De manera oficial, se acordó 

TEXTO Y FOTO: JESÚS CASTRO
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APRUEBAN 
LEGITIMACIÓN DEL 
CCT DEL SPAUAZ

los votos, el que se realizó de ma-
nera ágil pues en poco más de dos 
horas concluyó, aproximadamen-
te a las 8:20 de la noche.

Al respecto, los agremiados al 
SPAUAZ aprobaron en mayoría la 
legitimación del contrato colecti-
vo con 1 mil 759 votos a favor, 
mientras que los negativos fueron 
apenas 37, así como 2 votos nulos.

Alrededor de las 5 de la tarde, 
José Juan Martínez Pardo secre-
tario general del SPAUAZ dio una 
conferencia de prensa, en la que 
reconocía una buena participación 
de agremiados y ya auguraba que 
la votación iría en favor de la legi-

timación del contrato colectivo.
En ese momento explicó que 

para que se diera la legitimación 
era necesario la mitad más uno 
de los votantes en favor del sí, es 
decir 1 mil 441 votos, cantidad que 
se superó con creces.

Durante esa conferencia de 
prensa, también expresó respec-
to a la participación “quedó claro 
que a pesar de todas esas inter-
pretaciones equivocas que hubo 
de unas pequeñas disidencias a 
pesar de toda esa polémica que 
se generó si nuestro contrato es-
taba vigente o no, el gremio salió 
y participó”.

lo correspondiente a cuatro pun-
tos que de la parte patronal que 
serán subsanados, en el transcur-
so de la semana.

En el tema de Issstezac se es-
tipula quitarlo del punto de acuer-
do programado para el día 18, en 
tanto, se llevarán mesas de tra-
bajo y análisis entre los involucra-
dos para buscar la mejor solución 
para los trabajadores. 

En el tema de plan de Previsión 
Social, de igual manera, se llevarán 
a cabo mesas de trabajo para de-
terminar la situación actual que 
guarda el subsistema y de igual 
manera, plantear la mejor opción, 
siempre buscando no afectar los 
derechos de los trabajadores.

Por lo tanto, este miércoles, se 
reanudaron las actividades en to-
dos los centros de trabajo.

mera república federal y la prime-
ra república central. Además de 
que ha sido galardonada con dos 
menciones honoríficas en el Pre-
mio Francisco Javier Clavijero a 
su tesis de doctorado, “El artificio 
de la fe” y a su libro “Bosquejo de 
un inmenso cuadro. Liberalismo 
constitucional y formas de gobier-
no, Zacatecas, 1823-1846”. 

Durante la ceremonia, el direc-
tor de la Academia Mexicana de 
la Historia, Javier Garciadiego Dan-
tán aseveró que la elección de la 
doctora Mariana Terán como Aca-
démica Corresponsal fue el 6 de 
agosto de 2019 y su candidatura 
fue propuesta por los Académicos 
de Número, José Antonio Serrano 
y Josefina Zoraida Vázquez.

Por esta razón, el Garciadiego 
Dantán se congratuló por presidir 
esta ceremonia de ingreso, al tiempo 
que felicitó y reconoció a Terán Fuen-
tes por la importante labor que ha 
desempeñado como historiadora.

RINDE PROTESTA DIPUTADO 
SUPLENTE

ZACATECAS, ZAC.- ESTE MIÉRCOLES SE INCORPO-
RÓ A LA SEXAGÉSIMA CUARTA LEGISLATURA DEL 
ESTADO DE ZACATECAS, EL DIPUTADO SUPLENTE 
ARMANDO JUÁREZ GONZÁLEZ, QUIEN RINDIÓ PRO-
TESTA ANTE EL PLENO DURANTE LA SESIÓN ORDI-
NARIA DEL DÍA.
TEXTO Y FOTO: MARIEL DÁVILA
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ZACATECAS, ZAC.- A pesar del dis-
curso del presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador, en el que ase-
guran que no pretenden eliminar 
al Instituto Nacional Electoral, los 
hechos dicen lo contrario, ase-
guró la presidente del Comité Di-
rectivo Estatal del PAN, Verónica 
Alamillo.

La dirigente dijo que pese al 
discurso que utilizan “para calmar 
las aguas”, el proyecto del Presu-
puesto de Egresos creado por la 
Secretaría de Hacienda del Go-
bierno Federal recortó injustifica-
damente por segundo año conse-
cutivo las finanzas del instituto.

Además de emprender una 
campaña de desprestigio desde 
las mañaneras, en la cual, dijo, se 
le dedica hasta medio programa 
a lanzar calificativos en contra del 
INE y de la oposición.

“Desde luego en su discurso 
todo lo manejan bonito, para no 
echarse en contra a los mexica-
nos, pero sus acciones dicen 
todo lo contrario, en las maña-
neras, medio programa, si no es 
que más, (van) dedicados a ha-
blar mal del INE”, se informó en 
un comunicado.

“En el Presupuesto también 
ayer lo vimos con los Diputados, 

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- En 2023, la 
Universidad Tecnológica del Es-
tado de Zacatecas (Utzac) lle-
vará a cabo el segundo Congre-
so Internacional de Educación, 
en el que participarán investi-
gadores y docentes nacionales 
y extranjeros, quienes presen-
tarán sus trabajos de desarrollo 
educativo; el evento se desa-
rrollará entre el 7 y el 9 de junio 
del año próximo.

Marcela Naxiely Trujillo He-

ZACATECAS, ZAC.- El Gobierno 
Municipal, a través de la Secre-
taría de Servicios Públicos, da 
continuidad al programa de ba-
cheo en las colonias de la capital. 

Miguel Félix Carrillo, secre-
tario de Servicios Públicos del 
ayuntamiento, informó que el 
área a su cargo realiza un in-
ventario con los reportes que 
efectúa la ciudadanía para pos-
teriormente, darles la atención 
adecuada. 

Durante estos días se brin-
dará atención a la calle Tacuba, 
con bacheo de control con ado-
quín regular y, además, se re-

TEXTO Y FOTO: GABRIEL RODRÍGUEZ
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ASEGURA PAN QUE 
AMLO SÍ QUIERE 
DESAPARECER AL INE

BUSCA PT RECONOCER LA 
IDENTIDAD DE GÉNERO EN 
EL CÓDIGO FAMILIAR

ZACATECAS, ZAC.- El Grupo Par-
lamentario del Partido del Traba-
jo (GPPT) presentó ante el pleno 
de la Sexagésima Cuarta Legis-
latura una iniciativa de reforma 
al Código Familiar del Estado de 
Zacatecas, a fin de reconocer le-
gamente el derecho a la identidad 
de género. 

Al dar lectura al documento, 
el diputado local Xerardo Ramírez 
Muñoz, resaltó que la Constitu-
ción Política de los Estados Uni-
dos Mexicanos, en su artículo pri-
mero establece la prohibición de 
cualquier tipo de discriminación 
que pueda estar motivada por el 
origen étnico, de género, por edad, 
por motivos de sufrir discapaci-
dad, la condición de salud, profe-
sar alguna creencia religiosa, te-
ner  una pr e f er encia s ex ual 
determinada, por el estado civil, 
o cualquier otra que atente en 
contra de la dignidad humana. 

“Como sabemos el artículo pri-
mero de la Declaración Universal 
de Derechos Humanos establece 
que, todos los seres humanos na-
cen libres e iguales en dignidad y 
derechos, estas garantías de 
igualdad y no discriminación se 
deben aplicar a todas las perso-
nas, independientemente de su 
orientación sexual y su autode-
terminación de identidad de gé-
nero”, afirmó. 

Expuso que actualmente in-
tegrantes de la comunidad trans 
existen varios casos de personas 
que han optado por interponer 
ante tribunales los recursos le-
gales para que se les reconozca 
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su identidad de género y otros 
tantos han acudido a realizar trá-
mites a entidades en donde este 
ya es admitido, puesto que, la cir-
cunstancia de que se les reco-
nozca este derecho en Zacate-
cas, ya que ello les ha generado 
daños morales y fuertes que-
brantos patrimoniales.

“En nuestro país 11 entida-
des han avanzado en la materia 
en se admiten ya la realización 
de los trámites correspondien-
tes de identidad de género, en 
las oficinas del registro civil, sin 
haber efectuado todavía los 
cambios legislativos en las nor-
mas respectivas lo que los ha 
convertido en referente nacio-
nal. En estas entidades, fueron 
los propios titulares del Poder 
Ejecutivo determinaron estable-

cer procedimientos para que, 
por la vía administrativa se pue-
dan hacer los ajustes en las ofi-
cinas del registro civil, para ha-
c e r  p o s i b l e  e l  t r á m i t e  d e 
reconocimiento legal de la iden-
tidad de género”, recalcó. 

Ramírez Muñoz expresó que 
al no reconocer el derecho de 
identidad de género se vulneran 
derechos humanos, como el de-
recho a la certeza jurídica, a la 
igualdad, a la no discriminación, 
a la identidad y al libre desarrollo 
de la personalidad, así como to-
dos aquellos que comprometen 
su acceso a la salud, la educación, 
a la vivienda, al empleo, entre 
otros, pues muchas veces se les 
niegan trámites por el simple he-
cho de no cumplir con un estatus 
de género. 

REALIZARÁ UTZAC 
CONGRESO INTERNACIONAL 
DE EDUCACIÓN

AVANZA PROGRAMA DE 
BACHEO EN LA CAPITAL

le recortaron por segundo año re-
cursos al organismo, y todo lo ha-
cen sin consultar, de manera ar-
bitraria. Todo ese hostigamiento 
por supuesto que es para acabar 
con el organismo”, consideró.

Por lo anterior, Alamillo Ortiz 

dijo que desde Acción Nacional jun-
to con la sociedad civil se están 
llevando a cabo acciones de de-
fensa del  organismo, que como 
prueba de su funcionamiento, des-
de su creación, existió la alternan-
cia en nuestro país.

rrera, coordinadora del proyec-
to por la Utzac añadió que las 
presentaciones de esos acadé-
micos serán presenciales y vir-
tuales mediante la colaboración 
de 11 universidades de Andorra, 
España y México. 

El tema central es el educa-
tivo, añadió la docente, “de ahí 
la importancia de compartir 
esas experiencias con esos in-
vestigadores de tres naciones 
distintas como casos de éxito 
y que pueden servir a otras ins-
tituciones educativas”.

cuperan las guarniciones de la 
vialidad. 

A su vez se rehabilita la calle 
Venustiano Carranza, en donde 
participa una cuadrilla mayor para 
finalizar los trabajos con rapidez 
y así, no generar afectaciones a 
peatones y conductores. 

El programa de bacheo de la 
Capital de la Transformación 
atiende aproximadamente 150 
metros cuadrados por semana 
en distintas zonas, explicó Félix 
Carrillo. 

Mencionó que las cuadrillas 
dan prioridad a las colonias en 
las que se registra mayor mo-
vilidad como el Centro Histórico, 
Colinas del Padre y El Orito. 
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FRESNILLO, ZAC.- Tras destacar 
que Zacatecas es históricamente 
el primer estado en la República 
Mexicana en implementar al 100 
por ciento el Nuevo Sistema de 
Justicia Laboral, el magistrado Ar-
turo Nahle García, explicó las bon-
dades que ha traído esta reforma 
constitucional, al transitar a la ora-
lidad, la desaparición de las Juntas 
Locales de Conciliación y Arbitra-
je y por ende el conocimiento de 
los conflictos obrero-patronales 
en los poderes judiciales de los 
estados.

Lo anterior en el marco de las 
“Jornadas Jurídicas 2022”, even-
to que por onceavo año ofrece la 
Universidad Autónoma de Zaca-
tecas (UAZ) a través de la Unidad 
Académica de Derecho, Campus 
Fresnillo.

Para dar inicio con estas Jor-
nadas, el magistrado Nahle García, 
explicó a estudiantes, que la inten-
ción de esta reforma constitucio-
nal fue eliminar todo elemento que 
convierta a la justicia laboral en 
lenta, costosa y cuestionable, así 
como combatir la parcialidad, si-
mulación y opacidad, siendo que 
hoy en día Zacatecas está cum-
pliendo 2 años de impartir este 
nuevo modelo de justicia y con re-
sultados muy favorables, dignos 
de presumir a nivel nacional.

Habló sobre los retos que im-
plicó esta transición que era de 
urgencia histórica, tan urgente 

FRESNILLO, ZAC.- Tras las declara-
ciones de la gobernadora de Cam-
peche Layda Sansores San Román 
acerca de las propiedades de los 
integrantes de la familia Monreal 
Ávila, Saúl Monreal Ávila, presiden-
te municipal, calificó de lamentable 
que ella solo se dedique a dividir y 
mal informar a la población.

Luego de las declaraciones de 
la mandataria estatal en el pro-
grama de Martes del Jaguar, don-
de dio a conocer que la familia del 
senador Ricardo Monreal Ávila 
tenía 48 propiedades que equi-
valen a mil 801 hectáreas, el al-
calde señaló "es lamentable el 
nivel tan bajo que tiene, porque 
es una gobernadora y yo creo que 
no es momento de división, es 
momento de reconciliación”

Aseguró que la mandataria 
estatal se extralimita de sus fun-
ciones y consideró que mal infor-
ma a la población a través de su 
programa.

"Tengo mil 026 hectáreas 
¿tiene algo de malo? somos 14 

FRESNILLO, ZAC.- Una fuga de 
aguas negras se convirtió en un 
dolor de cabeza para los habitan-
tes de la calle Apozol, en la colo-
nia Solidaridad, en esta cabece-
ra municipal.

Debido a lo anterior, solicitaron 
a las autoridades municipales la 
reparación de la tubería, ya que 
el flujo de agua contaminada es 
constante en la zona y alcanza 
varias calles.

Aseguraron que en dicha co-
lonia se han generado problemas 
de este tipo en varias calles, una 
de éstas cercanas a la fábrica 
Aptiv II, empresa que utiliza cons-
tantemente camiones pesados 
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LAYDA SANSORES DIVIDE Y MAL 
INFORMA: SAÚL MONREAL 

AFECTA FUGA DE AGUAS 
NEGRAS A FRESNILLENSES

hermanos, pero no es pelear, la 
gente no quiere ver ese tipo de 
show, yo respeto, hay gente que 
no merece ni un minuto de mi 
atención por lo bajo que es, pero 
yo la respetaré", añadió.

El alcalde declaró que este tipo 
de ataques lo enfrentaron en 
otros tiempos y en otros partidos, 
ataques que dijo ahora sufren al 
interior de Movimiento Regene-
ración Nacional (Morena), pese a 
que son del mismo partido.

En cuanto a los comentarios 
que señaló la gobernadora acer-
ca de que Fresnillo es el primer 
municipio con más muertos, el 
alcalde expresó “no, no se equi-
voqué gobernadora, es el muni-
cipio con mayor percepción de 
inseguridad que no es lo mismo, 
no es correcto, no informa bien".

Además, reiteró  que Layda 
Sansores no se debe burlar de la 
Marcha de Zacatecas y se debe 
de disculpar con los zacatecanos 
por alterar la letra y dar un uso 
indebido al que dijo es conside-
rado un segundo himno para los 
zacatecanos.

INAUGURAN "JORNADAS 
JURÍDICAS" 2022 EN 
EL MINERAL

como la democracia al interior de 
los sindicatos; dijo, hoy ya no exis-
ten los “laudos”, sino únicamente 
“sentencias” y un juicio laboral no 
tarda más de 6 meses en desaho-
garse, luego de que en las juntas 
de conciliación podían demorar 
incluso más de 20 años, por ello, 

hizo una invitación a estudiantes 
de la Licenciatura en Derecho a 
asistir a los tribunales laborales y 
observar presencialmente las au-
diencias, los invitó a estudiar con 
efusividad, a litigar desde tempra-
na edad y a apasionarse con su 
profesión.

que dañan tanto el pavimento 
como las tapas de drenaje.

Ante ese panorama, refirieron 
que se debe regularizar el paso 
de vehículos pesados, que afec-
tan en el pavimento de las calles. 

La situación ha provocado 
afectaciones con malos olores 
y contaminación en la calle, que 
afirman quienes transitan por 
ese lugar es insostenible, por lo 
que calificaron de urgente que 
se resuelva.

Los entrevistados detallaron 
que esperan que el personal de 
la Dirección de Obras Públicas 
brinde solución lo más pronto po-
sible, ya que declararon que re-
cientemente han solicitado su 
intervención.
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POR FALTA DE PAGO, TOMAN 
PRESIDENCIA DE SOMBRERETE
SOMBRERETE, ZAC.- Debido a la 
retención de cuentas a la Presi-
dencia Municipal por parte del 
Instituto Mexicano del Seguro So-
cial (IMSS) la administración mu-
nicipal se ha visto impedida de 
otorgarle su respectivo pago a 
los 710 trabajadores municipales.

Por este motivo los 144 tra-
bajadores sindicalizados del Sin-
dicato Único de Trabajadores al 
Servicio del Estado. Municipios 
y Organismos Paraestatales 
(SUTSEMOP) tomaron las insta-
laciones de la Presidencia Muni-
cipal impidiendo el funcionamien-
t o de las d i ver s as o f ic inas 
municipales, se informó en un 
comunicado.

El alcalde Alan Murillo señaló 
“a pesar de esto, queremos dar 
la certeza a la ciudadanía de que 

ECODIARIO no dejaremos de prestar los ser-
vicios públicos municipales que 
tanta falta hacen a los sombre-
retenses en lo que concierne a 
Agua Potable, Servicio de Limpia, 
Seguridad Pública y Protección 
Civil que funcionarán con norma-
lidad en beneficio de todos”.

Además enfatizó “un servidor 
reitera su compromiso de traba-
jar para que esto se resuelva de 
la mejor manera a la brevedad”.

Referente a la complicada si-
tuación que atraviesa el munici-
pio, el edil municipal dio a conocer 
que “ya se tiene un avance muy 
importante en conjunto con el 
IMSS en el acuerdo que dé solu-
ción a la brevedad tanto al pago 
de nómina como a resolver de 
fondo el adeudo que se presenta 
y a la par se dialoga con el Sindi-
cato del SUTSEMOP para la libe-
ración de la presidencia”.
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APOYA GUADALUPE A 3 ATLETAS 
RUMBO A OLIMPIADAS DE PARÍS
GUADALUPE, ZAC.- Bajo el lema 
de “Sueño Olímpico París 2020-
2024”, las autoridades de la Pre-
sidencia Municipal, encabezadas 
por el alcalde Julio César Chávez 
Padilla realizaron la presentación 
de tres atletas locales, rumbo a 
las Olimpiadas de París en 2024.

De la misma manera, se anun-
ció su clasificación a Juegos Cen-
troamericanos, Panamericanos y 
Mundiales de la Especialidad; ellos 
son: Ilse Guerrero Rodarte, atleta 
olímpica en Tokio 2020 y prese-
leccionada nacional rumbo a Jue-
gos Centroamericanos 2023. 

Risper Biyaki Gwasebwa, me-
dallista panamericana 2019, at-
leta de preselección nacional 
rumbo a Juegos Centroamerica-
nos 2023 y atleta calificada al 
mundial de atletismo de Budapest 
2023. 

José Luis Santana Marín, at-
leta olímpico en Tokio 2020, me-
dallista Panamericano 2019 y at-
leta de preselección nacional 
rumbo a juegos centroamerica-
nos 2023.

Felipe Méndez Rodríguez, di-
rector del proyecto y entrenador 
de la atleta Ilse Guerrero Rodarte 
informó que el proyecto Sueño 
Olímpico París 2022-2024 fue di-
señado para brindar las condicio-
nes económicas, técnicas y de 
todo tipo para esos tres atletas.

“Uno de sus puntos de partida 
es recorrer todo el ciclo olímpico 
que comprende varias fases: Jue-
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gos Centroamericanos, Paname-
ricanos, especialidad y Juegos los 
Olímpicos de un par de años más 
en la ciudad de París”.

En su momento, Julio César 
Chávez Padilla destacó que es 
fundamental adquirir responsa-

bilidad social, política y económi-
ca para ayudar a los atletas. 

“Se trata de que lleguen en 
buenas condiciones a los Juegos 
Olímpicos de París 2024” y pidió 
a los presentes imaginar el con-
tar con tres atletas olímpicos en 

un mismo foro, pertenecientes a 
la ciudad de Guadalupe, “sería ex-
traordinario, y para ello es este 
proyecto, para lograrlo”, expresó.

Finalmente, el alcalde Chávez 
Padilla indicó que el gasto por los 
tres atletas en que dura ese pro-

ceso asciende hasta el momento 
a 2 millones 300 mil pesos y com-
prende fisioterapia, alberca, gim-
nasio, alimentación, hidratación y 
servicios médicos, apoyos que 
surgieron en parte por el gobierno 
local, estatal y fondos privados.
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TRASLADAN A 127 INTERNOS DEL 
CERERESO DE ZACATECAS A 
PENALES FEDERALES
ZACATECAS, ZAC.- Bajo un dispo-
sitivo de seguridad, que dio inicio 
alrededor de las 7 de la tarde del 
martes, de manera exitosa se con-
cluyó con el traslado de 127 Perso-
nas Privadas de la Libertad (PPL), 
de los Centros Regionales de Rein-
serción Social de Fresnillo y varonil 
de Cieneguillas a Centros Federales.

Con el objetivo de mantener 
el orden y la gobernabilidad al in-
terior de estos centros, la Secre-
taría de Seguridad Pública (SSP), 
en conjunto con el Órgano Admi-

FRESNILLO, ZAC.- Durante la tarde 
de este miércoles, tres hombres 
resultaron intoxicados mientras 
pintaban un aljibe en la colonia Lo-
mas de Plateros, en esta cabecera 
municipal.

Una de las tres personas salió 
para pedir ayuda porque sus otros 
dos compañeros se empezaban a 
sentir mal, debido a la poca venti-

ZACATECAS, ZAC.- Los conducto-
res de tres tráilers y una camione-
ta se vieron involucrados en una 
carambola sobre la autopista Osiris-
Aguascalientes, a la altura del kiló-
metro 75. 

Las unidades involucradas fue-
ron Kenworth de color negro, de la 
empresa Transportes Garza, sin da-
tos del conductor, también se vio 
involucrado un tráiler marca Ken-
worth de color negro, propiedad de 
la empresa de traslados y logística 
Mexicana 3T, conducido por Aron 
Emanuel, de 30 años de edad, con 
domicilio en Aguascalientes y que 
se dirigía de Manzanillo a Monterrey.

ECODIARIO

ECODIARIO

ECODIARIO

nistrativo Desconcentrado de Pre-
vención y Reinserción Social, 
coordinaron el traslado de las PPL 
de los centros de Fresnillo y va-
ronil de Cieneguillas a diversos 
Centros Federales de Readapta-
ción Social (Ceferesos).

En un operativo que duró más 
de 14 horas y en el que participa-
ron fuerzas federales, estatales 
y municipales, sin contratiempos, 
se realizó la extracción de los 127 
PPL, quienes fueron enviados vía 
aérea, a los Centros Federales en 
los Estados de Veracruz, Sinaloa, 
Chiapas y Coahuila.

SE INTOXICAN 
TRES PERSONAS 
EN FRESNILLO

lación que había en el lugar. 
Las personas inhalaron gases 

químicos de la pintura, por lo que 
requerían atención médica y uno 
de los afectados logró salir a tiem-
po para pedir apoyo. 

Fue a través del Sistema de 
Emergencias 911, que se solicitó el 
apoyo de paramédicos y por ello 
acudieron elementos de Protección 
Civil y Bomberos, quienes traslada-
ron a las víctimas a un hospital.

REGISTRAN CARAMBOLA EN LA CARRETERA AGUASCALIENTES-ZACATECAS
También participo un trailer Fre-

ightliner tipo Cascada de color blan-
co, de la empresa Trabalex Cargo 
SAPI, el conductor quien no fue iden-
tificado fue trasladado a la clínica 
del IMSS en condición delicada.

En el choque múltiple se vio in-
volucrado una camioneta Toyota 
Avanza de color gris, conducido por 
David, de 43 años de edad, con do-
micilio en el fraccionamiento Coli-
nas del Padre y quien afortunada-
mente r esul tó i leso tras el 
percance.

Agentes de la Guardia Nacional 
–División Caminos y Carreteras- se 
hicieron cargo de iniciar el peritaje 
para establecer las causas reales 
del accidente carretero.
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HALLAN CUERPO SIN VIDA 
EN EL JARALILLO
ZACATECAS, ZAC.- En la colonia el 
Jaralillo, en la capital fue localizado 
el cuerpo sin vida de una persona; 
el hecho se reportó la mañana de 
este miércoles. 

Tras una denuncia ciudadana, 
en la que se refería que en la calle 
Sierra Madre, de la colonia antes 
señalada, se encontraba al pare-
cer una persona sin vida, efectivos 
de seguridad se movilizaron al lu-
gar, confirmando el hallazgo de una 
persona sin vida que estaba en-
vuelta en bolsas de plástico.

Policía de Investigación (PDI) 
y peritos quedaron a cargo del lu-
gar, a fin de llevar a cabo el proce-
samiento y recolección de indicios 
para que pueda determinarse la 
identidad de la víctima y la causa 
de la muerte.

ECODIARIO 

FRESNILLO, ZAC.- Un hombre que 
ofertaba vehículos de procedencia 
extranjera fue asesinado en la ca-
rretera salida a la Estación San José.

Trabajadores de los diversos ne-
gocios cercanos al lugar, reportaron 

FRESNILLO, ZAC.- En la colonia Plan 
de Ayala, un hombre fue atacado a 
balazos, situación que alarmó a los 
vecinos de dicha área.

Los disparos fueron reportados 
en la calle 30 de octubre, en donde 
se dijo que había una persona lesio-
nada; sin embargo, al llegar para-
médicos se percataron que la víc-

ECODIARIO

ECODIARIO

ASESINAN A VENDEDOR DE 
AUTOS EXTRANJEROS 

las detonaciones de arma de fuego 
al Sistema de Emergencias 911.

En cuestión de minutos llegaron 
elementos de la Policía Estatal, así 
como Policía Metropolitana (Me-
tropol), quienes apoyaron en el 
acordonamiento del lugar. 

Elementos de la Guardia Na-

cional (GN) y Ejército Mexicano 
también arribaron al lugar, donde 
personal de la Dirección General 
de Servicios Periciales  recolectó 
los indicios y el cadáver fue lleva-
do al Servicio Médico Forense (Se-
mefo) sin que se brinden datos 
de sus generales.

HIEREN A HOMBRE 
EN EL MINERAL 

tima fue llevada por particulares a 
un hospital. 

Luego de varios minutos llega-
ron elementos de la Policía de In-
vestigación (PDI) y corporaciones 
de seguridad para apoyar en la zona.

De la víctima no se brindaron 
datos de su identificación, mientras 
que personal de la Dirección de Ser-
vicios Periciales recolectó indicios 
de la calle.

SOFOCAN INCENDIO 
EN BASURERO 
CLANDESTINO

FRESNILLO, ZAC.- ELEMENTOS DEL 
HEROICO CUERPO DE BOMBEROS 
EN EL MUNICIPIO SOFOCARON UN 
INCENDIO EN UN BASURERO CLAN-
DESTINO, UBICADO A UN COSTADO 
DE LA CARRETERA FEDERAL SALI-
DA A DURANGO. EL MATERIAL QUE 
ENTRÓ EN COMBUSTIÓN FUE MA-
YORMENTE PLÁSTICO POR LO QUE 
GENERÓ HUMO NEGRO.
ECODIARIO
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CIUDAD DE MÉXICO.- El coordina-
dor de Morena en el Senado, Ri-
cardo Monreal, pidió a la jefa de 
Gobierno de la Ciudad de México, 
Claudia Sheinbaum frenar a su 
“jauría” tras revelaciones de la go-
bernadora de Campeche, Layda 
Sansores, en su programa El Mar-
tes del Jaguar. 

Además, adelantó que exigirá 
una declaratoria de procedencia 
para suprimir el fuero de la man-
dataria de Morena. 

El líder morenista calificó a 
Sansores como una presunta de-
lincuente al violar la suspensión 
provisional que impedía que la 
mandataria difundiera en redes 
sociales conversaciones privadas 
del legislador. 

“Layda Sansores es una pre-
sunta delincuente. Violó la sus-
pensión judicial, intervino comu-
nicaciones y difundió basura 
reciclada. Exigiremos declarato-
ria de procedencia para suprimir 
fuero. Pobre Campeche, gober-
nado por odio e impunidad.

"Claudia, frena tu jauría; no 
más división”, escribió Monreal en 
redes sociales. 

Más temprano, un juez fede-
ral otorgó una suspensión pro-
visional a Monreal, medida cau-
t e l a r  q u e  o r d e n a  a  L a y d a 

CIUDAD DE MÉXICO.- Durante la 
comparecencia en la Cámara de 
Diputados del director general de 
la Comisión Federal de Electrici-
dad, Manuel Bartlett Díaz, el di-
putado zacatecano Miguel Vare-
la, pidió atienda en una reunión a 
los alcaldes del estado, lo anterior 
tras los constantes aumentos en 
los recibos de luz.

En su intervención, Varela 
Pinedo informó al titular de la 
CFE, que los municipios de Zaca-
tecas han visto reflejados au-

CIUDAD DE MÉXICO.- Tras la de-
nuncia que presentaron varios 
abogados en contra del subse-
cretario de Gobernación, Alejandro 
Encinas, por su participación en 
la investigación del caso Ayotzi-
napa, el presidente de México le 
dio todo su respaldo.

En la conferencia matutina de 
Palacio Nacional, López Obrador 
se refirió a la denuncia que inter-
puso ante la Fiscalía General de la 
República (FGR) la defensa legal 
de cuatro militares detenidos por 
su presunta implicación en la des-
aparición de los 43 normalistas.

“Son muchos intereses, años 
de corrupción, de impunidad, aho-
ra con el caso de Ayotzinapa sa-
lieron cosas que estaban ahí, de 
repente se sintieron afectados los 
que dominaban en algunas áreas 
de la Fiscalía, y daban protección, 
al grado que ayer presentaron una 
denuncia unos abogados contra 
Alejandro Encinas, quiere decir que 
vamos bien”, dijo.

“Porque Alejandro tiene todo 

ECODIARIO
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SOLICITA MIGUEL VARELA 
ATENCIÓN A MUNICIPIOS 
ZACATECANOS 

PEDIRÁ RICARDO 
MONREAL DESAFUERO 
DE LAYDA SANSORES

RESPALDA AMLO A ALEJANDRO 
ENCINAS TRAS DENUNCIA POR 
CASO AYOTZINAPA

Sansores a no difundir en redes 
sociales conversaciones priva-
das del morenista. 

Agustín Tello Espíndola, juez 
Décimo Primero de Distrito en 

Materia Administrativa en la Ciu-
dad de México, admitió a trámi-
te la demanda de amparo del 
aspirante a la presidencia de la 
República.

mentos significativos en sus 
recibos con el pago del alum-
brado público y en las tareas de 
extracción de agua potable, si-
tuación que se replica en pe-
queños comerciantes y en los 
hogares de las familias, se in-
formó en un comunicado.

“Ojalá me pueda dar la aten-
ción junto con los alcaldes de mi 
estado para que se chequen las 
tarifas del DAP (derecho al alum-
brado público) y de sus pozos de 
agua de los municipios, que la-
mentablemente cada día son más 
costosos”, dijo el diputado.

Asimismo, frente al funciona-
rio, reprochó que el Gobierno Fe-
deral no ha cumplido con su pro-
mesa de bajar el costo de la 
energía eléctrica tal y como se 
prometió al inicio del sexenio.

“No quiero dejar de insistir en 
un tema que repercute directa-
mente en la economía de las fa-
milias y es el costo de la tarifa de 
la energía eléctrica (…) se les ol-
vida que su principal eje de cam-
paña electoral en 2018 fue que 
iba a bajar la luz, iba a bajar la ga-
solina e iba a bajar el precio de la 
canasta básica”, expresó.

nuestro apoyo y no les gustó lo 
que se hizo en una primera etapa, 
es que imagínense si hubiese se-
guido la misma política”, agregó.

Los abogados de cuatro ele-
mentos de la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena) in-
terpusieron el martes una de-
nuncia ante la Fiscalía General 
de la República (FGR) en contra 
de Alejandro Encinas y quien ela-
boró el informe presentado por 
la Comisión para la Verdad y Ac-
ceso a la Justicia del Caso Ayo-
tzinapa (COVAJ).

Dicha denuncia es por la pre-
sunta responsabilidad de Encinas 
Rodríguez en los delitos de falsifi-
cación de documentos, contra la 
administración de la justicia, fal-
sedad de declaraciones y lo que 
resulte en el caso de la desapari-
ción de los 43 normalistas desa-
parecidos en el año 2014.

Además, ofrecieron a la FGR 
un dictamen en materia de infor-
mática que descarta la veracidad 
de los chats presentados por En-
cinas Rodríguez en el informe de 
la COVAJ.
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“La prosperidad y felicidad recaen sobre las familias que en Dios nunca dejan 
de confiar”

LA FAMILIA

El poder de la oración en 
la familia

SUSANA 
SÁNCHEZ Todos hemos experimentado 

en múltiples oraciones la ne-
cesidad de pedir oraciones 
por alguna circunstancia di-

fícil de nuestra vida, una enferme-
dad o accidente, algún problema 
familiar o económico, alguna difi-
cultad, en fin, que nadie estamos 
exentos de malos momentos en 
nuestra vida. 

También es importante la ora-
ción en los buenos momentos, 
cuando sentimos que todo va bien 
en nuestras vidas, acordarnos de 
Dios siempre nos trae beneficios 
incontables como personas y como 
familias.

Se ha demostrado que la oración 
en familia trae beneficios al espíri-
tu, pero increíblemente también a 
nuestra salud, mejorándola, redu-
ciendo el estrés, aumentando la 
confianza en Dios y en el núcleo 
familiar y mejorando la comunica-
ción y relación entre padres e hijos.

Todo tipo de oración nos ayuda 
a desarrollar una relación con Dios, 
esto trae bendiciones y paz a nues-

tros hogares, ya que relaja la ten-
sión y trae felicidad duradera a la 
familia.  Investigaciones en psico-
logía y sociología han demostrado 
que las familias que rezan se mues-
tran más unidas, más felices y más 
saludables. Además, la oración fa-
miliar acrecienta las virtudes de la 
paciencia, la amabilidad, la humil-
dad, la comprensión y el perdón, 
entre otras.

La oración es la más poderosa 
y eficaz arma de la lucha espiritual, 
es poderosa no por nuestras pro-
pias fuerzas sino porque deposita-
mos nuestra confianza en quien 
todo lo puede resolver.  Es recoger 
dentro de ti toda tu fe y esperanza 
para expresarle a Dios lo que tu 
corazón tiene, tus necesidades, an-
helos, deseos y peticiones para que 
El, las escuche, las acoja y las so-
lucione de la mejor manera, con-
forme a su voluntad.

Independientemente del modo 
de hacer oración, cuando la hagas, 
Dios te tiene presente a ti y a tu fa-
milia, los invita a todos a acercarse 

más y más a Él, a buscarle, a en-
contrarle, a amarle y a confiar, lo 
cual los hará a todos más unidos.

Maestra en Educación Familiar
CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

https://bit.ly/3UKOvMy
https://drive.google.com/file/d/1CBEf4I4OBFmwi5YnMBUNXdyC2BV_61oJ/view?usp=sharing
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Día internacional 
de las reservas de 
la biósfera




